

AVISO AL PÚBLICO.

Se hace saber como á causa del mucho calor y las quejas de algunos vecinos que llevan la carne por la noche y al otro día está perdida, ocasionando esto perjuicios y descrédito para la plaza y para los cortantes, que desde el domingo 3 del próximo mes de Julio permanecerán por la tarde cerrados ó sin carne todos los establecimientos de su clase quedando solo para el servicio del público abierto un despacho en el puesto núm 6, desde las cuatro hasta la hora fijada por el reglamento para el cierre de plaza.

Los cortantes.

Pérdida.

El que presente en esta Redacción un dije de cadena de reloj de oro con los sellos de piedra, que se extravió el viernes recibirá una gratificación.

TIENDA DEL FERRO-CARRIL DE VENANCIO RIERA 19. Mercado 19.

Grande y nueva remesa de géneros propios para la estación presente. Véase el anuncio inserto en la 4.ª plana.

ALCOY 6 DE JULIO DE 1881.

LAS HABITACIONES Y LA HIGIENE.

La influencia de las habitaciones sobre la salud y la mortalidad, parece actualmente desconocida, á pesar de hallarse demostrada por el raciocinio y la estadística. En España, donde ni aun para la capital existe servicio demográfico-sanitario, no es posible determinarla; pero no sucede lo mismo en otros países.

En Rusia se conoce con exactitud el influjo de la orientación, y se ha comprobado que en las salas de hospital expuestas al sol, es mayor el número de los que sanan. De algunos estudios publicados por el Doctor Strassmann, de Berlín, resulta que la

mortalidad es de 22 por 1.000 al año en los cuartos bajos, y de 21,6, 22,6 y 28,4 respectivamente, en los primeros, segundos y cuartos pisos. Las esmeradas estadísticas de Inglaterra, permiten conocer la mortalidad por sexos, profesión, habitaciones, etc., y han hecho patente que el vivir en lugares espaciosos y aireados, como en las casas-modelos de la asociación metropolitana, puede reducir la mortalidad á la cifra anual de 16 por 100.

Como los propietarios sólo se cuidan, en general, al construir edificios, del medio de obtener mayores ganancias, la higiene ha de ocuparse con gran interés en buscar el modo de hacer más salubres las habitaciones, disminuyendo así una causa poderosa de mortalidad.

El desideratum de la ciencia sería que las casas estuviesen construidas en calles rectas y anchas, constasen de un solo piso y fuese la capacidad de las habitaciones suficientes para que la respiración de los individuos que hubiesen de permanecer en ellas durante un tiempo dado, y estando cerradas, no impurificara el aire con la producción de ácido carbónico en una proporción superior á 5 por 1.000.

Para llenar esta última condición, cada persona necesitará por hora seis metros cúbicos de aire á 16°; de modo que un aposento cualquiera, una alcoba cerrada, por ejemplo, donde durmiese una sola persona por espacio de siete horas, habría de tener la cabida mínima de 42 metros cúbicos.

Numerosas dificultades prácticas le opondrían á esta legítima aspiración de la higiene, si se tratara de realizar, y por eso lo que importa es trabajar, para que en la construcción de las habitaciones exijan las leyes más condiciones higiénicas que ahora, y estudiar el mejor medio de sanear las ya construidas.

Las aberturas que den fácil entrada en la habitación al aire exterior y salida al interior; las chimeneas y los ventiladores, son los medios más conocidos y generalmente

empleados para renovar la atmósfera de cualquier edificio.

Para sanear las habitaciones, pocos aventajan, sin embargo, al establecimiento de sumideros. Mr. Trelat ha comunicado á la Sociedad de ingenieros civiles de París, una nota, diciendo que en Dantzick ha bajado la mortalidad desde 36, á 34 por 1.000, después de utilizar dicho medio de saneamiento; descendiendo á 27, que es la cifra media actual, cuando por la adopción de un sistema semejante al de Mr. Liernur, que va á ser declarado obligatorio en Amsterdam, se empezaron á recoger en los sumideros las basuras, y á practicar con ellas las convenientes operaciones para desinfectarlas.

En la época actual á propósito para la descomposición de las sustancias orgánicas, por razón de la elevada temperatura de la atmósfera, es cuando más debe preocupar el problema del saneamiento de las habitaciones. Tenemos bastantes barrios cuyas casas carecen, no ya de medios de saneamiento, sino hasta de ventilación; casas donde sólo se renueva la atmósfera por alguna pequeña ventana, colocada en sitio mal elegido y sin otra opuesta que facilite la salida del aire impuro. En estas habitaciones hay además casi siempre hacinamiento de personas. Natural es, por eso, que sean focos permanentes de infección, cuya desaparición incumbe á las autoridades.

LOS SUCEOS DE ORAN.

He aquí las noticias telegráficas que con fecha 1.º del corriente le comunican desde la costa africana á *El Imparcial*.

«Los generales Osmont, Cerez, y el coronel Mallaret han sido destituidos por el gobierno.»

De Saida salió un convoy de viveres en dirección á Gerylle. El convoy iba escoltado por un batallón de cazadores, un escuadrón de caballería y un pelotón de Spahis.

En los pozos de May se han encontrado muchos cadáveres y restos de animales.

La intranquilidad en el Sur de esta provincia es grande. Los colonos venden á bajo precio sus haciendas, las mercancías y los comestibles.

La insurrección continúa en los alrededores de Saida.

El jefe insurrecto Bon-Amema pide un fuerte rescate por los españoles que tiene cautivos.

Una nota oficial manifiesta que las autoridades previnieron á la *Compañía Franco-Argelina*, explotadora de esparto, la inminencia de un ataque por parte de las tribus y la necesidad de que los cogedores se retiraran de los cotos al abrigo de las poblaciones.

La prensa continúa dirigiendo graves acusaciones á los jefes militares.

Los colonos habitantes en las cercanías de Tiaret se refugian en la ciudad. Los árabes visitan casi todos días las quintas ó cortijos, amenazando á los colonos con nuevas *razzias*.

Las tribus de las altas mesetas se hallan muy excitadas. Esto inspira inquietud, pues las tribus son valientes y fanáticas.

En los hospitales de Oran y Saida quedan algunos heridos españoles. De ellos hay graves una joven con los pechos cortados, un hombre sin lengua y otro á quien saltaron los ojos y cortaron las orejas. La situación de estos heridos es poco menos que desesperada, según la opinión facultativa.

Todos los días llegan á esta capital nuevos fugitivos, refiriendo desgracias horrosas.

El periódico *Le Courrier d'Oran* publica un artículo pidiendo se indemnice á las víctimas de Saida repartiéndoles terrenos. El periódico añade que el gobierno francés sólo socorrerá á los colonos que queden en Argelia.

Nuestros buques de guerra vapor transporte *Vulcano* y goleta *Ligera* no saludaron á la plaza al entrar en el puerto. Los franceses se creen humillados.

= 95 =

siones nocturnas por medio de las poblaciones consternadas, y me espiqué sin trabajo porque mi huésped se había abstenido de advertirme.

Sin embargo, deseaba saber cual había sido la suerte del toro que no se había hallado aun, y fui en su busca con Bou-Aziz y varios árabes del aduar, entre los que se encontraba el propietario del animal.

Le descubrimos á tiro de fusil; el león se había comido uno de sus cuartos, de peso próximamente de 20 kilogramos.

El dueño del toro, después de dar dos ó tres vueltas alrededor de este, hablando con sigilo mismo, se acercó á mí y me dijo:

—Es el décimo que me ha robado desde la primavera; aun me restan cuarenta; te doy la mitad con placer si me desembarazas de él. No te pido más que una cosa, y es que me prevengas de los primeros, para que yo pueda arrancarle su barba maldita.

Los árabes circunstantes, pensando que esto podría animarme, me hicieron también sus ofertas, cada uno en razón de las bestias que poseía y de las pérdidas que había experimentado.

Uno solo protestó diciendo que conside-

= 94 =

por encima de la tienda desgarrando con sus uñas y sus dientes, á través de la lona, todo lo que daba señal de vida.

«Para colmo de desgracias el fuego que se había apagado mal se comunicó á las telas y vestidos, y la familia entera pereció por el fuego y por los dientes del león sin que nadie viniese á socorrerlos, habiéndose aprovechado del incidente todos los habitantes del aduar para emprender la fuga apresuradamente.»

«Al siguiente día, al amanecer, cuarenta hombres armados penetraban con precaución en el recinto del aduar.»

«El león había desaparecido satisfecho de haber probado á los hijos de Adam que ninguna fuerza igualaba á la suya y que los bienes de estos eran suyos.»

—¿Y de este león, dije á Bou-Aziz, se sabe lo que se hizo?

—Este león, me respondió, curó de su herida; solamente cojea. Se le ha visto varias veces después, y se le llama el *Haid*, (el cojo), y *Bou Acherin-Radsel* (el matador de 20 hombres).

Comprendí que en vista de tal ejemplo no fuese el león inquietado en sus escur-

= 91 =

rebaño se había refugiado bajo las tiendas después añadió que los hombres estaban ocupados en aquel momento en reunir los animales esparcidos para traerlos al recinto.

En efecto, ví entrar á Bou-Aziz llevando delante de él algunos animales, y poco después el redil se encontró tan poblado como antes, menos un toro, que sin duda, servía en aquel momento de desayuno al león.

Digo desayuno, porque apenas el orden acababa de restablecerse, ó poco después, el día comenzaba á apuntar.

Bou-Aziz, al que yo reprochaba no haberme prevenido antes la llegada del león, me hizo entender que hubiera sido peligroso para los habitantes del aduar atacarle en el recinto, y á este objeto me refirió la anécdota siguiente que databa de aun año antes.

«Un león, conocido en el país bajo el nombre del *Ahor* (se le designaba así porque era tuerto) estaba encarnizado en un aduar que había casi despoblado completamente.»

«Un árabe, exasperado por las pérdidas

Parte de la prensa argelina, con el intento de excusar responsabilidades, atribuye la catástrofe de Saida á una venganza de los árabes, irritados por los malos tratamientos de que las mujeres moras habian sido objeto por parte de los gitáños.

Nuestros compatriotas estan indignados con semejante rumor.

Reina gran pánico en toda la frontera del Tell. En las altas mesetas de la region Sahariana nadie confia ya en la defensa del ejército.

Los habitantes de Sodeved, amenazados por los árabes, piden fusiles para defenderse. La autoridad se los niega. El peligro por aquellos territorios es grande.

La ciudad de Tremecen está llena de fugitivos. Parece se trata de fortificar la línea fronteriza.

L' *Echo d'Oran* publica un artículo titulado «España y Maruecos,» que ha causado aquí cierta impresion.

La síntesis del artículo es esta:

«Conocemos—dice L' *Echo*—los esfuerzos del gabinete Sagasta para desviar la opinion pública del verdadero objetivo, que no es otro que de anexionarse Marruecos, creando puertos militares en la costa marroquí. Francia no puede admitir desenvolvimiento ibérico en ese sentido. España debe limitarse á favorecer los intereses de Francia, dejandola extenderse por Africa. La acción francesa debe preponderar en la costa africana. No podemos admitir protectorado español sobre las tribus marroquíes.»

Este artículo se considerará aquí importante, conocido como es el *Echo* como periodico, oficioso.

Los árabes, enorgullecidos por la victoria, llaman sultán á Bou-Amema y anuncian la expulsion total de los europeos.

Un comisario de policia insultó en el teatro á unos españoles. Con este motivo, se promovió un pequeño tumulto.

Se reforzaron las guardias. Algunos compatriotas quisieron proveerse de armas. Otros calmaron la agitacion.

El cónsul apacigua los ánimos exaltados.

Acerca de los mismos asuntos de Oran, telegrafian de París lo siguiente con fecha 2:

«Telegrafian de Túnez que la línea telegráfica de Sfax está interrumpida, creyéndose la han cortado los insurrectos.

Aquí se esperan con gran impaciencia detalles sobre los sucesos que telegrafié anoche.

Las tropas tunecinas debieron llegar ayer á Sfax.

Asegúrase que sus habitantes están dispuestos á resistir á las autoridades del bey.

Los fanáticos de Túnez aprueban esta conducta de los de Sfax.

El acorazado *Reine Blanche* salió hoy para Sfax conduciendo 500 hombres. La opinion cree se hace necesario el envio de mayores fuerzas y el bombardeo del barrio árabe.

El Consejo de ministros presidido por Mr. Ferry se ha ocupado exclusivamente de los asuntos de Túnez.

El ministro de la Guerra, general Farre, comunicó á sus colegas las medidas que habla adoptado para proteger los derechos é intereses de los súbditos franceses.

Dícese que Mr. de Freicyonet reemplazará á Mr. Grévy en el mando superior de la Argelia en el caso probable de que este último presente su dimision.

La derecha del Senado sólo espera á que los presupuestos se discutan para interpelar al gobierno sobre los asuntos de Argelia.»

VENTURA RUIZ AGUILERA.

La poesía está de duelo.

Ventura Ruiz Aguilera ha muerto, pero su nombre será inmortal. Y así como pasaron sus cautares á labios del pueblo para ser repetidos al melancólico son de la guitarra, su nombre ocupará una página en la historia de la literatura española.

No fué académico porque su divisa erar «Donde no hay verdad no hay poesía.»

La musa de Aguilera, cuyo principal carácter fué la ternura, cantó siempre lo grande, la patria, la naturaleza, el pensamiento y la obra de la civilizacion.

Creia que la poesía debía dedicarse á las grandes causas, sirviendo á su maera y en su límite á todo aquello que podia mejorar la sociedad é impulsar el desarrollo de la cultura y la reforma del porvenir.

Tuvo por ideal constante la libertad, por objetivo el progreso, por sentimiento la patria y por fin el bien.

Soldado de tan nobles causas, el cadalso, la quinta, la esclavitud, los presidios, arrancaren á su inspirada lira acentos llenos de santa indignacion, de purísimo sentimiento en los *Ecos nacionales* y en composiciones sueltas.

Como Campoamor, estudió la medicina en Salamanca, donde vió la luz en 1820.

Periodista desde muy joven, fué redactor en *Las Novedades*, en *La Iberia* y diri-

gió muchos semanarios satíricos y literarios, como *Las hijas de Eva*, *Los postres*, *El Museo Universal* y otros, figurando como prosista correcto y castizo.

La drámatica y la épica tambien animaron su espíritu, y produjo algunas hojas en estos géneros, tales como *Flores marchitas*, *Camino de Portugal*, *La limosna* y *el Perdon*, etc.

Tambien cultivó la novela; *El mundo al revés* y *Los proverbios ejemplares*, linda coleccion de preciosas novelitas, son muestra de su fecunda vena en este género.

Pero Ruiz Aguilera, por lo que pasará á la historia como un verdadero génio, es por sus composiciones líricas, y de ellas las que figurarán siempre en primer término, serán las *Elegias*.

El mundo entero literario les ha dado ya esa preferencia, traduciendole tan hermosísimas poesías al alemán, al inglés, al polaco, al húngaro, al italiano, al portugués; en suma, á casi todas las lenguas civilizadas.

A Lowell, el gran poeta norte americano que representó á su pais en España, profundo conocedor de las literaturas modernas, le oimos decir, no ha mucho, que no conocia nada en la poesía contemporanea comparable á las *Elegias* de Aguilera.

La poetisa Carolina Coronado, herida como Aguilera de igual dolor, connaturalizada con él mediante el laze comun de la tristeza causada por la muerte de una hija, dice de nuestro eminente poeta que sus *Elegias* son el trasunto fiel del dolor de los dolores, retrato de esa última pena sencilla y sin artificio, real y profunda.

Sus dos últimas composiciones *El patio de los micos* y *Las cuatro estaciones*, leidas en dos veladas de la Institucion libre de ensenanza, merecen ser colocadas entre las mejores producciones del ingenio de Ruiz Aguilera. Canta la industria en *Los mineros*; como Schiller en *La Campana*, el adelanto en *La Locomotora* y la balada á Cataluña, porque nuestro primer lírico ensalza á su siglo y es el poeta del presente y del porvenir, sin entretenerse en el pasado.

Su epístola á Damian Rayon y Francisco Guier, es como el verbo de su ideal, allí explica sus tendencias y su credo poético.

Hay algo en él de Byron y de Garcilaso, de Schiller y de Calderon, pero sobre todo, en Aguilera hay mucho de Goethe.

Ese era el hombre y el poeta.

Ha muerto pobre y sin un enemigo. Cuantos le conocieron le amaron y le llorarán, y ya se dice que sus mas íntimos proyectan publicar lo mucho que deja inédito para bien de las letras españolas.

Sobre su tumba debe escribirse aquel

epitafio de Giusti:

«Aquí yace un hombre que no mudó de partido.»

Seccion local.

Ante una numerosisima concurrencia en la que figuraba en gran mayoría el bello sexo, se celebraron ayer mañana los exámenes en el colegio de primera enseñanza para señoritas establecido en la Casa de Desamparados, á cargo de las Hermanas carmelitas que estan al cuidado de tan benéfico Asilo. El acto estuvo presidido por la Junta local de Instruccion pública y por la Junta directiva de la Casa que ocupaban el estrado, sencilla y elegantemente decorado.

Del resultado de los ejercicios mucho y en pró del establecimiento pudieramos decir, pues su brillantez superó, en cuanto cabe, al resultado obtenido en el año anterior. La hermana Esperanza, directora de los estudios, ha acreditado una vez más sus vastísimos conocimientos y clara inteligencia, así como las distinguidas alumnas han demostrado tambien su aplicacion y su facilidad para aprender.

Entre los ejercicios que mas llamaron la atencion se cuentan los de lectura y análisis del idioma francés, así como los de dibujo de adorno, en los que se presentaron láminas verdaderamente notables por su correccion, apesar de la dificultad y complicacion de los modelos.

Terminado el acto, se levantó el Sr. Presidente de la Junta de Instruccion D. Tomás Moltó y con evidentes muestras de la amocion que le embargaba y que supo transmitir al auditorio, dijo: Que siempre que tenia que hacer uso de la palabra sentia latir con fuerza su corazon, unas veces por el temor de no desempeñar bien su cometido, cuando era impuesto por el deber, y otras por la influencia de las circunstancias que le rodeaban. «Hoy me encuentro, ser guía diciendo el Sr. Moltó, en este segundo caso, y no acierto á expresar mis sentimientos. Se ha dicho que cuando el corazon abunda de ellos, fácilmente se espresan con palabras, y esto no debe ser así, pues de ser verdad nunca rayaria á mayor altura mi palabra que en esta ocasion, en que los sentimientos son tantos que no caben en el pecho.»

Despues de estas ó parecidas frases, expuso el Sr. Presidente otras consideraciones felicitó á la dignisima Junta directiva de la Casa de Desamparados que tanto se

enormes que habia personalmente experimentado, resolvió acabar con él de una vez.

»Era, dijo Bou-Aziz, una resolucion insensata; así este desgraciado tuvo buen cuidado de no dar parte de ella á nadie.

»Como el leon no hacia ningun caso de las precauciones que se tomaban, de los fuegos que se encendian, ni de los talismanes escritos por los marabouts de mas fama y como apesar de que el aduar variaba de campamento, le seguia continuamente, habíase concluido por resignarse á la voluntad de Dios.

»Venida la noche, el árabe sacó su fusil ocultamente, y fué á sentarse cerca del seto que servia de límite al recinto hácia el sitio por donde el leon tenia costumbre de franquearlo.

»Hácia la medianoche los perros hicieron señal al oír ahullar al chacal, que ordinariamente sigue al leon para comerse sus desperdicios.

»El árabe armó su fusil y esperó. Cerca de un cuarto de hora despues el leon franqueó el seto, y vino á caer á tres pasos de él.

»Salió el tiro, y el leon, apesar de un

hombro herido, saltó sobre el árabe que desgarró en un abrir y cerrar los ojos; despues se arrojó sobre la tienda mas próxima y mató á todos los que en ella se encontraban, menos á una mujer que, en el momento en que iba á ser cogida, á su vez, pudo salvarse, llevándose á su hijo. Furioso al ver escapársele esta última víctima, el leon se lanzó tras sus huellas.

»Entonces la desgraciada, que se veia ya á punto de ser cogida, buscó un refugio sobre la tienda vecina de la suya esperando que el ladrón, ya gravemente herido, entraría con preferencia bajo la tienda, en la que los habitantes arrojaban gritos de terror.

»Pero el leon, que se habia fijado en ella no quiso aceptar el cambio, y en el momento en que ella llegaba á la cima la hizo presa por las piernas.

»En este momento el peso del leon y las sacudidas violentas que imprimia á la tienda la hicieron desplomarse.

»El leon, oyendo gritos de angustias y sintiendo bajo él seres vivientes que se movian, apresuróse á abandonar á la mujer y su hijo, ya muertos y mutilados, y paseóse

raba mi empresa como una locura, y que no comprendia como Bou-Aziz, que era un hombre de buen sentido, se prestaba á esta extravagancia.

No me satisfizo en nada la respuesta de este último.

En lugar de tomar la cosa en serio como yo esperaba, contestó sonriendo de una manera extraña:—*Achkoun garf?*—«¿Quién sabe?»

Habia en esta sonrisa y en este *¿quién sabe?* alguna cosa, que queria decir: «Sois unos imbéciles, porque no comprendéis que me importa aun menos que á vosotros que este hombre se haga matar. Si por casualidad tiene buen éxito, nos aprovecharemos; si pierde el pellejo, no será despues de todo, sino un perro cristiano de menos, y nos felicitaremos juntos.»

Entré en el aduar pesaroso de haberme hecho ilusiones hasta este punto sobre las buenas disposiciones de mi huésped.

Recibí el mismo día la visita de dos ó trescientos árabes de los alrededores, y hubo, en pleno día, una especie de consejo de guerra donde se hizo el proceso del leon.

Si el acusado ausente no tenia allí testí

desvela por la vida y el desarrollo del establecimiento, á las Hermanas directoras á quienes calificó de «angeles de la tierra» y á las aprovechadas alumnas, á las que dirigió igualmente sentidas expresiones, y terminó haciendo votos por la prosperidad de la Casa á la que, como buen alcayano, profesaba profundo y sincero afecto.

Desde nuestras columnas nos asociamos á las sentidas frases del Sr. Moltó y enviamos á la Junta directiva de la Casa de Desamparados; á las Hermanas Carmelitas y á las alumnas del colegio nuestra modesta felicitación.

Anteayer tarde fué recogido y conducido al Hospital un niño que en una cueva que existe junto al camino de la Riba, se ocupaba en arrancar arcilla, y á quien un desprendimiento de las paredes de la cueva alcanzó, produciéndole algunas contusiones bastante de consideración.

Han llegado á esta población algunos de los fugitivos de Oran, de los cuales, unos quedan establecidos en esta población por ser la misma naturales, y otros han salido para sus pueblos respectivos, limítrofes al nuestro ó de esta región.

Escusado nos parece decir las desdichas y desgracias sin cuento que refieren, las cuales no hemos de repetir, por que de ellas tiene ya formada idea nuestros lectores por lo que nosotros hemos relatado y todos los periódicos españoles preferentemente se ocupan hace algunos días.

Suponemos que aun seran en más número los que regresan á sus hogares, por ser esta provincia de las que mas contingente tenían en Argelia, ser tambien grande el número de individuos que de nuestra ciudad existian en dicho territorio.

Durante la semana que últimamente ha terminado, han ocurrido en esta ciudad, segun datos del registro civil 16 defunciones, las cuales han sido de 1 año 6; de 2 á 5 5; de 6 á 10, 1; de 11 á 20, 1; de 41 á 60, 1; de 60 á 100, 2.

Los nacimientos registrados en la propia semana, se han elevado á 24, siendo 14 varones y 9 hembras legítimos y 1 hembra natural.

El aumento de censo, par consiguiente, asciende á 8 individuos.

El activo cuanto distinguido Letrado don Agustín Sardá y Llaberia, defensor de los procesados á consecuencia de los lamentables sucesos que en esta ciudad tuvieron lugar en Julio de 1873, nos ha remitido el siguiente telegrama:

«Madrid 4 Junio 11.15 noche.

(recibido el 5 á las 8 y 12 m.)

Comunicada real orden Audiencia sobreseyendo noventa procesados.

Sardá.»

No necesitamos encarecer la importancia del telegrama, ni la oportunidad de la medida. Despues del tiempo transcurrido y del largo encarcelamiento que muchos de los procesados han sufrido la determinación del Gobierno no puede menos que ser bien recibida.

Felicitamos al Sr. Sardá, á los Municipios de esta ciudad que tanto han influido en este resultado, al Sr. Juez de primera instancia y á las distinguidas é influyentes personas que han intervenido en el asunto por el éxito que han tenido sus gestiones.

Apesar de estar terminantemente prohibido por las ordenanzas municipales que se interrumpan las aceras, hemos notado en estas noches de calores que muchos vecinos estaban ocupándolas, privando el libre paso á los transeuntes. Enhorabuena que las personas que quieran librarse del calor de las habitaciones y disfrutar del ambiente libre, lo hagan, pero deben situarse en la entrada de las casas ó fuera de las aceras, de manera que su beneficio no resulte en perjuicio de tercero.

Las aceras son el paso natural de los transeuntes, y estos por el capricho de algu-

nos, no deben tomar á cada momento el arroyo. Escitamos, pues, el celo de los serenos y agentes encargados de la vigilancia nocturna para que hagan cumplir las disposiciones vigentes.

Tenemos hoy que registrar un hecho salvaje, que denota instintos dañinos indignos de una población cuita y civilizada. Los árboles plantados en el Parterre han sido despojados de su corteza, de tal manera que los ha dejado en peligro de que se sequen. En vista de semejante hecho, creemos de nuestro deber pedir á la autoridad que esta blezca la debida vigilancia con objeto de que salvajismos de esta naturaleza no se repitan en nuestra ciudad; y ademas, que se publique un bando que contenga disposiciones enérgicas, á fin de que se pueda corregir á los autores de los mismos con fuertes y contundentes medidas.

A la vista de los árboles despojados de su corteza, se comprende perfectamente que no son personas mayores las que han practicado el criminal atentado de que nos ha cemos eco, pero sea n quienes fueren, hombres ó muchachos, los que en estos gravísimos hechos entretienen sus ócies, deben ser severamente castigados, y caso de que sean niños los culpables, deben sufrir los padres las penas á que se hacen aquellos acreedores, aun cuando no sea mas que por el punible abandono en que dejan á sus hijos.

No deben repetirse, insistimos, esta clase de hechos y escitamos á nuestras autoridades á que pongan de su parte cuanto esté en su mano para evitarlos, seguros de que pueden contar con nuestro aplauso y con el de todas las personas que estiman la propia dignidad y la de la población.

A ruegos de nuestro estimado amigo y paisano el joven é ilustrado doctor en derecho civil y canónico D. José Puig Boronat insertamos la siguiente carta:

Sr. Director de EL SERPIS
Alcoy.

Muy Sr. mio y distinguido amigo: deseando evitar los olvidos y dificultades que lleva consigo el ofrecimiento personal á mis numerosos amigos y deudos de esa Ciudad, me tomo la libertad de suplicarle que por mediación del periódico que V. tan dignamente dirige, ponga en conocimiento de aquellos haber abierto, desde hoy, mi modesto despacho de abogado en esta Capital calle de Caballeros 15, y ofreciendo, sino ciencia y esperiencia de que carezco, buena voluntad y poner cuanto de mi parte esté para cumplir los encargos con que inmerecidamente me honren.

Le anticipa las gracias y ruega le dispense la molestia reiterando á V. en particular la anterior oferta.

S. S. S. y A. Q. S. M. B.

José Puig Boronat.

Valencia 1.º Julio 1881.

Constituida en el círculo de la Union Mercantil de Madrid la comision encargada de estudiar el proyecto de Código de comercio y de hacer todas las observaciones que la practica aconseja como necesarias se invita á todas las corporaciones y particulares que deseen hacer alguna de aquellas ó emitir alguna idea, para que la dirijan á la presidencia del círculo, antes de fin de setiembre próximo.

El tiempo continua caluroso y pesado; el sol en particular es irresistible á determinadas horas.

La temperatura maxima fué ayer de 32º y la mínima de 18º.

A las nueve de la mañana señalaba á la sombra el termómetro 24º, 31, en iguales condiciones, á la una de la tarde, y 29º5 á las seis.

El barómetro señaló una presión media de 762 milímetros.

El cielo brumoso,

El viento dominante, N. N. E.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular.

Madrid 4 de Julio 1881.

Las complicaciones en los distritos para la próxima lucha electoral no solo alcanzan á los candidatos ministeriales, especialmente á los centralistas y amigos de Martínez Campos, sino que se estienden á las oposiciones de todos matices.

Algun periódico democrático dice hoy que la candidatura del Sr. Martos en Valencia tropieza con serias dificultades y lo atribuye á alianzas de los ministeriales con los posibilistas y los conservadores, pero los que no tienen interés en desfigurar la naturaleza de estos obstáculos dicen que el principal de ellos nace del deseo de los demócratas progresistas valencianos de votar al Sr. Cervera á pesar de la resistencia de este á presentar su candidatura frente á la del Sr. Martos.

Mascurioso es lo ocurrido al Sr. Nocedal, padre, en Durango. Créese que en este distrito la mayoría de los electores es carlista y en tal concepto estaba trabajando para presentarse en ella el exdiputado tradicionalista D. Cruz Ochoa, que allí reside, pero se recibieron órdenes del pretendiente don Carlos para que los electores carlistas de Durango votaran al Sr. Nocedal y cuando este creia seguro el triunfo dichos electores se niegan á obedecer las referidas órdenes con tal decisión que el Sr. Nocedal vese obligado á retirar su candidatura para no quedar en ridículo.

Pero retirada la candidatura le ocurre al Sr. Ochoa reproducir la suya y el Sr. Nocedal se vale de los poderes que dice tener del jefe del carlismo para prohibir al señor Ochoa que haga tal cosa. Ahora solo falta saber si los carlistas de Durango obedecerán la prohibición del Sr. Nocedal, como han obedecido la indicación de su candidatura.

En Madrid las oposiciones conservadora y democrática no se contentan con presentar candidatos para la minoría de la circunscripción sino que votaran candidaturas de seis nombres.

La ministerial no tiene mas nombre importante en la política que el del Sr. Posada Herrera. Los jefes del partido democrático progresista querian presentar solo dos candidatos para la minoría de la circunscripción, pero ha sido preciso satisfacer exigencias de los comités y ambiciones personales, aumentando hasta seis el número de candidatos, con lo cual se exponen á que no salga ninguno.

Los conservadores no tienen aun acordada su candidatura, pero se sabe que seguramente figurarán en ella los Sres. Cánovas del Castillo y Romero Robledo. Los conservadores tienen grande interés en intervenir las mesas para evitar amaños y coacciones y trabajan desde hace más de veinte días con grande actividad en recoger firmas para los interventores. El Sr. Romero Robledo, dirige estos trabajos.

Los candidatos conservadores en los distritos, se quejan de la presión de los elementos oficiales.

La ocurrencia del Sr. Pi, que despues de recorrer varias provincias para propagar sus ideas, dice que aun no es tiempo de determinar la conducta del partido federal en las elecciones, ha hecho reír á sus adversarios.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Diodoro mr. Bono
SANTO DE MANANA.—S. Fermín ob.

Avisos de corporaciones.

Iglesia de S. Mauro y S. Francisco.

Habiendo de procederse á la restauración inmediata de la Parroquia de S. Mauro y S. Francisco de esta ciudad, ha acordado Su Junta Directiva en sesión celebrada el 28 del pasado mes, el sacar á pública su-

basta por término de 30 días á contar de la fecha del presente anuncio los trabajos decorativos en sus dos secciones de Pintura y Dorado y en la de Estuco, que se han de realizar en la nave central y principal de dicha Parroquia.

Las proposiciones que á cada una de ambas secciones se presenten dentro del término antes prefijado, se efectuarán en pliegos cerrados que se dirigirán á nombre del Sr. Cura párroco de la antedicha Iglesia, hallándose en esta de manifiesto para el debido conocimiento de los licitadores el pliego de condiciones generales para la subasta.

Alcoy 6 de Julio de 1881.

P. A. de la J. D.

EL SECRETARIO.

Federico Terol.

Sección mercantil.

Alcoy 6 de Julio de 1881.

CAMBIOS.

PLAZAS	PA-PBL	DI-NEERO	PA-PBL	
Alicante		1/4	Murcia	7/8
Albacete	1/18		Orense	1
Almería	3/4		Oviedo	7/8
Barcelona	1/4		Palencia	1 7/8
Bilbao	7/8		Pamplona	1
Batájoz	1		Pontevedra	1 1/8
Burgos	1 1/8		Palma	1 1/8
Caliz	3/4		Salamanca	1 3/4
Cartagena	3/4		S. Sebastian	7/8
Coruña	3/4		Santiago	1/8
Córdoba	3/4		Sevilla	3/4
Castellón	1 1/8		Tarragona	3/8
Granada	1		Toledo	7/12
Jaén	7/8		Valencia	1 1/4
Jerez	7/8		Valladolid	1
Lérida	3/4		Vigo	1
Logroño	3/4		Vitoria	1
Lugo	1 1/4		Zaragoza	7/8
Madrid	3/4			
Málaga				

Paris 8 dias vista 5,07
Londres 90 dias fecha 48,75

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR

de EL SERPIS.

Constantinopla 4.

Se asegura que la pena de muerte impuesta al ex gran visir Nidhat baja y demas cómplices en la causa con motivo del asesinato del sultán Abdul Aziz, será conmutada por la de extrañamiento perpétuo.

Paris 4.

La reina Isabel saldrá esta semana con dirección á los baños de Bourboule.

Paris 4.

Desmentida la noticia de la muerte del presidente Garfield, basada en una equivocación de la «Agencia Havas. Ayer á las siete de la tarde el herido habia experimentado una notable mejoría.

El proyectil penetró en la décima y un décimo costillas del lado derecho pasando por la estremidad inferior del lóbulo derecho del hígado, hundiéndose en el vientre.

Si no sobreviene la peritonitis, es pérase que se salve.

ALCOY 1881.

Imprenta de EL SERPIS.

5, Sta. Elena, 5.

CICLO DE VAPOR.

Aparato del Sr. Beaugard privilegiado en varias naciones, aplicable á toda clase de máquinas de vapor, produciendo un ahorro de 50 p^o.

Representantes de la sociedad explotadora de este invento, Tomás Aznar Hermanos, Sta. Elena 1 Alcoy, quienes facilitarán toda clase de informes noticias y precios.

CICLO DE VAPOR.

Sociedad industrial española

(EN FORMACION)

PARA LA ESLOTACION DE ESTOS APARÁTOS

Capital: 2.500,000 pesetas.

REPRESENTADO POR 5,000 ACCIONES DE 500 PESETAS CADA UNA.

Colocadas ya dos mil acciones, entre las liberadas y pedidas hasta la fecha, se abre la suscripcion para las restantes hasta el 15 de Julio próximo, considerándose como socios fundadores todos los que suscriban hasta dicho día, con los cuales se procederá inmediatamente a la constitucion definitiva de la Sociedad, avisándose oportunamente el día en que ha de tener lugar la primera Junta de accionistas.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.

Con arreglo a lo expuesto en las Bases, los dividendos se pagaran en la forma siguiente:
10 por 100, a la constitucion de la Sociedad, ó sean 50 pesetas por accion.
20 por 100, el día 30 de Setiembre próximo, ó sean 100 « « «

El 20 por 100 ó lo que haga falta hasta completar el desembolso de la mitad del valor de las acciones, se exigira cuando lo acuerde la Sociedad, avisándose con un mes de anticipacion y debiendo trascurrir dos meses por lo ménos entre el pago de dicho dividendo y la fecha en que se hizo efectivo el anterior.

En el caso de hacer falta un nuevo dividendo, se procederá con arreglo a lo dispuesto en las Bases.

Los BENEFICIOS se repartiran en esta forma:

- 10 por 100 al Consejo de Administracion.
- 10 por 100 al Gerente.
- 80 por 100 a los accionistas.

Quando los beneficios que se realicen por todos conceptos produzcan 12 por 100 de interes al capital desembolsado, el 25 por 100 del excedente será para el Gerente y aportador de los privilegios.

El Consejo de Administracion lo formaran cinco socios que posean 100 acciones por lo ménos y dos suplentes que posean 50. Formará parte del Consejo el Sr. Testud de Beuregard.

Será Director gerente D. José Alcover, que desempeñará ademas el cargo de Ingeniero de la Sociedad.

La Sociedad se constituirá con los señores socios fundadores que gusten asistir al otorgamiento de la escritura social ó manden poder oportunamente a favor de otro accionista. Para la representacion en la Junta de accionistas bastará una simple carta de autorizacion.

Las adhesiones ó compromisos de suscripcion se harán remitiendo, fechado y firmado, al domicilio del Director D. José Alcover, Plaza de Isabel II, 5, 2.º, el impreso que acompaña al presente número extraordinario, después de haber llenado el blanco con el número (en letra) de acciones que se suscriban.

Esta suscripcion no tiene carácter público, pues solo se anuncia en *La Gaceta Industrial* para que llegue a noticia y puedan tomar parte en ella los industriales y el público especial de nuestra revista.

La suscripcion se cerrará definitivamente el día 15 de Julio próximo, y en el caso de suscribirse mayor número de acciones que las emitidas, se hará el prorrateo correspondiente entre los suscritores.

Dentro de los ocho días siguientes se hará la adjudicacion de acciones y se anunciará el pago del dividendo de 10 por 100 en la Caja de la Sociedad, en el domicilio de los banqueros de la misma en Madrid, ó en el de sus correspondientes en provincias, cuya lista se publicará oportunamente.

A LOS FABRICANTES DE PAÑOS.

Hay para vender las maquinarias siguientes:
Una tundidora longitudinal en muy buen estado, ancha.

Una id transversal id. id. id.

Una cepiladora ó brusa de hierro nueva.

Una percha de dos tambores id. en muy buen estado.

Un juego de maquinas cardadoras grandes, emborradora y bovina de un metro 15 centim. arreglada a 52 hilos ó mechas.

Tres tornos de hilar, belgas, uno de 270 husos y dos de 240.

Tres id. id. ingleses, de 250 husos.

Una caldera de vapor con dos bullidores, como nueva, de fuerza de 25 a 30 caballos, sistema francés.

Una máquina de vapor de 8 a 10 caballos, horizontal, nueva, sistema parecido a las de La Maritima Terrestre de Barcelona.

Los precios son ventajosos y las maquinas modernas todas.

Para mas detalles y condiciones dirigirse a D. DESIDERIO AURA en BADAJOZ que tiene la comision de ventas.

Importante a los Caballeros.

TIENDA DE LA PURÍSIMA



DE JOSÉ VALERO

El dueño de este acreditado Establecimiento tiene el gusto de manifestar a su numerosa clientela y al público en general, el haber recibido de las mejores fabricas tanto de Cataluña como tambien del extranjero, propios para la presente temporada de verano, los artículos que a continuacion espresa:

Completo surtido de Satenes, Elasticotines, Tupelines Castores, Edredones, Vicuñas negras y azules, Tricots, Meltons para Pardesús a precios muy arreglados.

Gran variedad de cortes para pantalones, en todos tipos y calidades, y lo mismo en chalecos, tanto de seda, como lana y piqué.

Para todo traje hay las elegantes lanas en todos dibujos y colores, desde el precio de 12 rs. vara hasta 60, lo mismo en driles puro hilo.

Para los Sres. Eclesiásticos hay el paño Sedan y el Cachimir doble de 7 1/2 palmos ancho propio para manteos y sotanas.

5, Mercado, 5.

BUENA OCASION.

Se venden una emborradora y una bovina sistema Teston, casi nuevas. Se pueden ver funcionando. Informarán en esta Administracion.

TIENDA DEL FERRO-CARRIL

DE

VENANCIO RIERA

19, Mercado, 19.

Con notables ventajas en precio, ofrezco a mi numerosa clientela los surtidos que he recibido tanto en Tamisés, Merinos, Casimir, Capuchas merino y Canutillo, pañuelos Merino, Fall, Paño de seda de Paris, elasticotines y castores, como en Granadinas lisas hasta la mas tupida y labradas de última novedad, Velitos de Schantilly, Almagro, Blonda, Bruselas y Guipur, mantillas de Blonda redondas y las llamadas de Toalla.

Tambien se han recibido para la presente estacion los generos siguientes:

Gran y variada coleccion de lanas lisas, brochadas, poplines, Fally de Lyon, estambre y seda en diferentes colores, y telas para adornos de gustos esquisitos.

Un completo surtido de percales y cretonas para camisas, vestidos y para adornos.

Para cortinas y cubiertas tengo adamsado encarnado de algodón, carmesí de estambre y cretonas persa clases fuertes, dibujos nuevos y colores finos.

Sábanas todo un ancho de lienzo de hilo de todas clases y de algodón.

Manteleria de hilo y la tan acreditada de algodón por ser de inmensa duracion.

Cutis para colchones y cortinas, los hay de algodón é hilo rayados y adamsados.

Grandioso surtido de pañuelos de branda, de rita inglesa, de seda para la cabeza y corbata.

Banobas de piqué blancas desde 80 a 300 rs. una.

Un buen surtido de cotolinas retorcidas y sencillas, y de clase fina y superior piqués blancos y de colores, mul-ton acolchado con cenefa y sin ella y de cenefa bordada, batistas blancas de hilo y de algodón, linones en todos anchos.

Lienzos Cutray de Renteria, Grenoble y la tan conocida clase lavada.

Pañuelos de hilo Cutray y de batista.

Pañuelos merino negro lisos y bordados con fleco de torzal.

Pañuelos crespón lisos y de Manila bordados su color.

Cortinajes bordados, cruixé y visillos.

Veludillos negros, azul, morado, café y cardenal.

Un completo y variado surtido de Corsés de diferentes formas, tanto en telas blancas y medio color como en bordados.

NOTA: En esta tienda hay existentes ininidad de piezas de los lienzos de algodón blancos de clases superiores a precios muy reducidos.

OTRA. De Sabadell y Tarrasa se acaba de recibir un completo y variado surtido de lanillas para trages de caballeros.

A VISO.

Un maestro sangrador desea encontrar colocacion en un pueblo para ejercer su facultad. En esta Admon. darán razon.

Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

Cafés y fondas

D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 20.

Droguerías.

D. Eduardo Fiol, Mercado, 2

Drogueria, paqueteria, ultramarinos y coloniales.

Sres Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cardó.)

Farmacías.

D. Santiago Monllor s. Nicolás, 1

Lampistería.

D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 23, (Tienda de la Campana.)

Loza y cristal.

Sr. D. José Martinez, Mercado 18. (La Perla.)

La Valenciana.

PRIMITIVA FUNEBRARIA.

D. Francisco Hurtado, Escuela, 8.

Modas.

D. Antonio Muñoz sastre s. Lorenzo, 16.

Peluquerías.

D. Emeterio Lario, Mercado 1, entresuelo (esquina del Piñó.)

Petróleo, espíritu y aguardiente de todas clases.

D. Francisco Giner Martí, s. Miguel 40, esquina a la calle Mayor Almacén.

Caja de dos latas 88 rs.

Una lata 44 »

Para fuera 68 »

Relojeria y depósito de máquinas Singer

D. Vicente Garcia, s. Nicolás, 4.

Sombrerías.

D. Agustín Jarque, Mercado 10.

Sastrerías.

D. Federico Peña Vilal, s. Lorenzo 2, entresuelo.

D. Miguel Llopis, calle Mayor núm. 4.

Zapatería.

D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes segun las lineas.

Farmacia de la Vda. de R. Iñonso.

Pildoras de Ntra. Sra. de Lourdes,

Purgantes antibiliosas y depurativas.

Su accion es fácil y segura, no fatigando el estómago mas delicado, aun cuando su empleo haya de ser muy prolongado, y como depurativas no tienen rival.

Depósito en Alcoy, Botica del Campaçar.

DOLORES

DE

MUELAS

Se calman los mas furiosos en el acto y con seguridad, con rapidez eléctrica, é infaliblemente seevitan con el LICOR DEL POLO DE ORIVE, dentífico reconocido universalmente por el mejor, mas aromático y más económico de cuantos existen, y así lo atestiguan los honrosos premios conseguidos en todas la Exposiciones donde ha sido presentado, inclusa la Universal de Paris, donde alcanzó el ÚNICO PREMIO concedido a los dentíficos españoles. Tiene dos usos: como calmante especial de los DOLORES DE MUELAS y como PRESERVADOR INFALIBLE de los mimos. De talles, en su instruccion. Con un frasco que vale SEIS reales, hay para conservar la boca limpia, fresca, perfumada y libre de toda enfermedad durante dos meses. Exijase LICOR DE POLO DE ORIVE, Ascao, 7, Bilbao, grabado de relieve en cristal. FARMACIA DE ORIVE. BILBAO, en la capsula que recubre el tapon, y la firma de S. de Orive en blanco sobre verde y oro al rededor del cuello del frasco, sin cuyos requisitos es falsificado este dentífico. Se halla compuesto exclusivamente de vegetales y desprovisto de ácidos y toda sustancia cáustica, tan perjudicial al esmalte dentario. Depósito central para grandes descuentos. Bilbao s. autor Alcoy farmacia de Giner.

PASTILLAS PECTORALES

DE

MERINO.

Infalibles y superiores a todas las conocidas, en las afecciones del pecho, toses, catarros, etc., en que se tomará una pastilla al acostarse y otra ú otras dos a la hora, sino se ha conseguido mitigar la dolencia. No se deberán tomar mas de cuatro pastillas por dia. Para los niños, media, una ó dos segun la edad.

Precio 2 rs. el paquete.

DEPÓSITO GENERAL: Farmacia de G. F. Merino é Hijo. Leon. EN ALCOY: Farmacia de Santiago Monllor, san Nicolás 1.

TINTURAS PARA EL PELO.

Eau de Cythère pour rendre aux cheveux, leur nuancé naturelle et primitive sans les teindre et sans tacher la peau.

Régénérateur Universel des cheveux de Mad. S. A. Allen, la mellieure preparation pour la coiffure. Elle ne manque jamais de rendre aux cheveux gris leur beauté et leur couleur primitives. Ce n'est pas une teinture. Elle ne tache pas la peau et ne salit pas les coiffures les plus susceptibles.

Tintura sin igual.—Para comunicar progresivamente a las canas y a la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higienica, posee, además de su propiedad de comunicar a las canas y a la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los peliculos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una accion de las mas saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brillante de las mas recomendables.

Depósito: Drogueria del Moro, Mercado, 2.

TALLER

DE

VICENTE SULROCA

San Mauro, 10.

Depósito de puertas y vidrieras de varias clases y dimensiones.

Se avisa a los propietarios que en dicho establecimiento se fabrican puertas nuevas, las cuales se venden ó se cambian a viejas ó usadas. Tambien se venden puertas y vidrieras usadas. Se compra toda clase de portaje viejo.